

Analyse des effets de la connexion politique et de la corruption sur la productivité des entreprises privées au burkina faso

Parfait BAKO

Université de Ouahigouya, LAQAD-S/Université Ouaga 2, essana1980@yahoo.fr

Résumé :

L'objectif principal de cette recherche est de comparer les effets de la corruption et de la connexion politique sur la productivité des entreprises qui participent aux appels d'offre publics au Burkina Faso. Pour ce faire, nous utilisons des données primaires collectées en 2014 auprès de 611 entreprises privées qui participent aux appels d'offre publics. Les résultats obtenus par l'estimation du modèle de production Cobb-Douglas par la technique JIV montrent que la corruption accroît la valeur ajoutée des entreprises qui la pratiquent alors que la connexion politique tend à la réduire. L'Etat devrait prioritairement mettre en place des politiques de répression contre la pratique de la corruption dans les marchés publics.

Mots clés: Corruption, Connexion politique, Marchés publics, Valeur ajoutée, Burkina Faso.

JEL Classification: O43, H41, H50, D73.

Abstract:

The principal objective of this research is to compare the effects of corruption and political connection on the productivity of companies that participate in public tenders in Burkina Faso. To do this, we use primary data collected in 2014 from 611 private companies that participate in public tenders. The results obtained by estimating the Cobb-Douglas production model using the JIV technique show that corruption increases the added value of the companies that practice it while political connection tends to reduce it. As a priority, the state should put in place repressive policies against the practice of corruption in public procurement.

Key words: Corruption, Political Connection, Government Procurement, Value Added, Burkina Faso.

JEL Classification: O43, H41, H50, D73.
